



CEPAL



CONVOCATORIA A ALUMNOS DEL CURSO “ENCUESTAS SOBRE USO DEL TIEMPO”

Antecedentes:

En la undécima Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe los gobiernos de los países miembros de la CEPAL aprobaron el Consenso de Brasilia (2010) que, entre otros temas, subraya la necesidad de realizar actividades de capacitación, intercambio y difusión con el fin de avanzar la formulación de políticas públicas para la igualdad de género. En este marco la División de Asuntos de Género ha desarrollado una serie de cursos de capacitación a distancia dirigidos a los productores de estadísticas oficiales y a los usuarios de las mismas con el fin de avanzar en la formulación y seguimiento de políticas públicas para la igualdad de género.

Entre el **17 de octubre hasta el 9 de diciembre de 2011** se realizará la primera versión del curso a distancia “Encuestas sobre Uso del Tiempo”, dictado por la División de Asuntos de Género y el Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (ILPES) de la CEPAL a través de Internet, con el auspicio de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad entre los Géneros y el Empoderamiento de la Mujer (ONU-Mujeres).

Descripción del curso:

El curso comprende conocimientos teóricos y prácticos – a través de actividades formativas - que proporcionan al alumno un conocimiento amplio de las Encuestas sobre uso del tiempo. Incluye los temas siguientes: el tiempo y sus desafíos; las razones por las que se necesitan las encuestas sobre uso del tiempo; las encuestas sobre uso del tiempo: estructura y componentes; la medición del tiempo y del trabajo; la elaboración del cuestionario y su aplicación; la comparabilidad internacional de las encuestas sobre uso del tiempo en la región; el análisis de género de las encuestas de uso del tiempo.

La participación en el curso demanda una dedicación mínima de 2 horas diarias. El curso tiene un total de 80 horas pedagógicas asignadas, que se desarrollan durante las 8 semanas.

Objetivos:

Fortalecer las capacidades de productores (as) y usuarios (as) de estadísticas, para incorporar o mejorar metodologías de recolección de información y de análisis desde la perspectiva de género, sobre el uso del tiempo y su distribución en actividades en distintos grupos poblacionales, como insumo para la formulación de políticas públicas orientadas a una mejor distribución de actividades remuneradas y no remuneradas.

Metodología del Curso

El curso se estructura en módulos que corresponden a diversas unidades temáticas. Los alumnos deberán desarrollar una serie de lecciones, ejercicios aplicados a cada unidad temática y una evaluación al finalizar cada módulo. Se realiza en una modalidad de educación a distancia (e-learning), a través de internet.



CEPAL



Participantes

El curso está dirigido a profesionales del sector público, principalmente a aquellos que trabajan en mecanismos para el adelanto de la mujer (MAM), Institutos Nacionales de Estadística (INE) y otros ministerios, ONG, universidades y profesionales del sector privado que cumplan funciones relacionadas con la producción y uso de encuestas de uso del tiempo e indicadores de género en diversos ámbitos (trabajo, hogares y familia, educación, entre otros)

Para participar eficaz y eficientemente en el curso, es necesario contar con los siguientes requisitos técnicos (mínimo recomendable):

- Un computador con procesador Pentium 4 de 2GHZ o superior, con 1 GB de RAM o más.
- Conexión a Internet de al menos 256 Kbps.
- Disponer de una aplicación para visualizar páginas web (browser, por ejemplo: Mozilla Firefox v. 3.0 o superior, Internet Explorer v. 6.0 superior
- Flash Player v 9 o superior instalado en su computador
- De preferencia parlantes o audífonos.

Plazo de Postulación y Financiamiento

El plazo para postular se inicia el 30 de agosto y vence el 20 de setiembre de 2011. La postulación deberá realizarse mediante el formulario de inscripción disponible en <http://www.cepal.org/ilpes> en la sección “postulaciones a los cursos”.

Es necesario tener en cuenta que la postulación comprende dos pasos: primero registrarse en SIGCA, que es el sistema integrado de gestión y capacitación de ILPES; y segundo, seleccionar el nombre del curso y postular a él. En el caso de personas que se hayan registrado antes en SIGGA, pueden ingresar y efectuar solo el segundo paso.

Para mayor información sobre el curso puede descargar el folleto del curso en SIGCA, <http://sigcaportal.cepal.org/SigcaPortal/>, donde se postula al curso.

El curso tiene un costo de US\$ 300 (Trescientos dólares americanos) por alumno, el cual debe ser pagado una vez aceptada la postulación y antes del inicio del curso mediante transferencia bancaria o vía tarjeta de crédito. Los funcionarios de los Mecanismos de adelanto de la mujer y de los institutos de estadísticas de los respectivos países, podrán acceder a exenciones parcial o total de la matrícula, contando con el aval de su institución.

Otros Cursos de Capacitación a distancia en estadísticas de género de la CEPAL:

Durante el año 2011 se ofrece en idioma inglés el curso a distancia “Medición de la violencia contra las mujeres a través de encuestas (VCM), que se dictará del **3 de octubre al 26 de noviembre 2011**.